
PV Réunion de cercle

20 février 2023

Délégué.e.s présent.e.s : Tom Wullus, Corentin Hardy, Saara Sutt, Alexis Misselyn, Adèle Mathays, Chiara

Ledent, Julien Calabro, Eliot Cosyn, Florent Pisaneschi, Gabriel Pascoli, Balthazar Deter, Matteo Hioco,

Rafaël Hueso, Victoria Englebert, Stella Defrenne, Thomas Barriol, Hugo Jacquemin, Yannick Lecomte,

Léopold Husson, Romain Bervoets, Antoine Trillet, Zoé Graulich, Loïc Vanhecke, Julien Ducarne, Victor de

Laveleye, Philippe Mutkowski, Clarys Lacomble, Achille Vincart, Nicolas Alexandre, Oscar Baekelandt,

Marie Giot, Idil Ari, Gilles Theunissen, Ioanna Skiadas, Yaël Antonaros, Jeanne Szpirer, Emilie Bruart,

Alexandre Flachs

Membres présent.e.s : Florent Jauquet, Maxime Hainaut, Nathan Nascimento, Alexis Gerard, Noé

Medaets

À l’ordre du jour :

● Approbation de l’ODJ

● Approbation du PV 06/02

● Debrief

○ Engrenage after-ski

○ Projection Titanic 14/02

○ Pré-TD after-ski 16/02

○ 78e Nuit Polytechnique 17/02

○ Interfacs 15/02

● À venir

○ Interfacs 22/02

○ TB CPxAgro 20/02

○ Carnaval de Binche 21/02

○ Débat trésorerie 22/02

○ Élections PdB et Folklore 22/02

○ Pré-TD Adventure 23/02

○ Soirée vieilleux 24/02



○ TB Karting 25/02

● AG statutaire

● JobFair

● TD 8 mars

● Retour Cash-e

● Divers

○ Aqualibi

● Approbation de l’ODJ

Non : 1

Abstention : 1

Le reste approuve.

L’ODJ est approuvé.

● Approbation du PV 06/02

Non : 0

Abstention : 11

Le reste approuve.

Le PV est approuvé.

● Debrief

○ Engrenage after-ski

Chiara L. : Un peu en retard, désolées, on a eu un problème de deadlines non respectées.

Le prochain engrenage, c’est celui des élections, ce serait cool que vous respectiez les deadlines cette

fois-ci.

Ioanna S. : La deadline est le 5 avril.

○ Projection Titanic 14/02

Hugo J. : On était plus que prévu. C’était assez marrant et on a aimé le faire.

Alexandre F. : Est-ce que vous pensez que c’est une bonne chose de faire des évents en rapport avec le

thème comme ça à chaque fois avant le bal ? Ou c’est juste vous qui aviez envie de le faire ?



Hugo J. : Niveau comm’, ça n’a eu aucun impact, mais on a aimé le faire pour se chiller avant le bal. Ça n’a

pas ramené plus de gens au bal.

Jeanne S. : Est-ce que ce sera sur Youtube?

Hugo J. : Oui en privé.

○ Pré-TD after-ski 16/02

Balthazar D. : On a mis 2,5 fûts, bilan financier un peu en négatif, bilan moral extrêmement positif, les

gens ont vraiment kiffé.

○ 78e Nuit Polytechnique 17/02

Romain T. : Gros bravo au bar, c’était très bien drillé.

Hugo J. : On peut aussi remercier les multimédias pour les visuels de la comm’ et remercier la comm’

pour la clash. Merci les cons.des.coll’ pour les décors, on a mal pensé le temps que ça aillait prendre

mais vous avez su gérer. Vous étiez hyper organisés. Bravo au PNTM et la danse, les deux shows étaient

au top, merci. Merci team montage et team démontage, merci d’avoir assumé et merci en général à

toustes celleux qui ont pris des perms. On a eu pleins de retours positifs. On a quand même eu des petits

problèmes comme d’habitude, avec la sécurité, et aussi avec les navettes. Il n’y a pas eu le dernier

aller-retour d’une des navettes parce que le bus était rempli de vomi. Merci au bureau et à la trésorerie.

Pendant l’évent on n’a pas eu tant de problèmes que ca, dans l’ensemble on était content de l’attitude de

tout le monde, vous étiez proactif.ve.s. et ça nous aidait beaucoup.

Victoria E. : The Tech voulait vous remercier pour les entrées et les loges. Juste le truc que Alice voulait

dire, c’est que c’était un peu chiant que l’horaire a bougé plusieurs fois, le switch et au final quelques

jours avant ça a encore changé.

Yannick L. : On en a déjà discuté avec Alice.

Hugo J. : On comprend la remarque mais juste on n’était pas non plus au courant qu’elle avait changé

l’horaire.

Victoria E. : Sinon Alice voulait aussi dire qu’à la fin le coin VIP c’était un peu le bordel, les gens forçaient

pour venir au coin VIP alors qu’iels n’avaient rien à faire là et iels grattaient donc c’était un peu

embêtant.

Romain T. : Au début on avait mis la perm en bas pour gérer, mais c’était chiant, du coup on a dit aux

gens de monter pour un peu plus s’amuser.



Victoria E. : Après la sécu nous a jarté.e.s tellement ça avait été le bordel avant.

Clarys L. : J’ai fait 4h de coin VIP donc je peux répondre. A un moment la sécu a décidé qu’iels allaient

faire ma perm à ma place sauf que la sécu connait pas tout le monde donc iels savent pas gérer. Le souci

c’est qu’il y a des danseurs et danseuses que je reconnais pas

Romain T. : S’il n’y avait pas eu cet escalier, ça aurait été moins chiant.

Philippe M. : Niveau orga je pense ca aurait été cool de faire une petite réu avec le PNTM et the Tech

avant le bal pour que tout soit clair. Sinon ce serait aussi cool de prévoir de la bouffe pour les

danseurs.euses et les musicien.ne.s. L’info des DJ qui avaient 4h chacun, on ne savait pas non plus.

Idil A. : Le souci c’est qu'on n'avait pas mangé et le food truck est arrivé tard.

Balthazar D. : Merci d’avoir prévenu deux semaines à l’avance, on a eu le temps de gérer.

Yaël A. : Pour la remarque de Clarys, juste je vais préciser que chaque année les vieilleux sont invité.e.s

au coin VIP. Pendant le bal, je me suis fait filmée par un type de la sécu donc j’aimerais qu’on fasse

quelque chose.

Emilie B. : Merci à la photo d’avoir déjà sorti les photos, c’est génial.

Tom W. : Je pense on peut tous l’applaudir aussi. Moi je voulais dire que selon moi vous avez géré ça

d’une main de maitre, grand bravo sur ça. Ça se voit que vous kiffez faire balefs et ça se ressent dans vos

évents. Grand bravo à la tréso qui a géré la gestion des tickets exactement comme il faut.

Coco H. : Bravo pour le côté organisation à l’avance, on voit bien la différence par rapport à l’année

passée, tout était plus facile. Rien à voir avec vous : on s’est rendu compte en réu bureau que pour les

perms démontage, c’était bien organisé, mais il y a la moitié des gens inscrits qui n’a pas assumé sa perm

démontage alors qu’on avait dit à la dernière réunion de pas prendre de perm démontage si vous

pensiez pas pouvoir l’assumer.

Tom W. : À part ce point négatif, merci pour tout.

Hugo J. : Niveau financier, on ne l’a pas encore. Grosse fourchette

Alexis M. : Ce sera quand même en négatif

Thomas B. : On avait combien d’entrées ?

Alexis M. : Il y a environ 1000 bracelets qui sont partis.



○ Interfacs 15/02

Balthazar D. : C’était volley hommes, on avait une bonne team sympa mais on n’est pas qualifié.e.s. On a

perdu 2 matchs sur 4.

● À venir

○ Interfacs 22/02

Balthazar D. : Ce mercredi c’est kinball, l’équipe est encore ouverte si vous voulez participer.

○ TB CPxAgro 20/02

Coco H. : Ce soir à partir de 19h-19h30, on fait copains copains avec l’AGRO au cercle.

Après on va au TD on met un fût.

Alexandre F. : Je trouve que c’est hyper cool de faire ce TB juste avant la JobFair, comme ça on rencontre

les gens de l’Agro avec qui on va quand même passer pas mal de temps pendant la JobFair.

Emilie B. : Il y aura des activités ou juste on met un fût ?

Coco H. : Non il y aura rien d’autre que de la chope. Mais le type de l’agro a pris des semaines à

répondre, alors que je l’ai appelé plusieurs fois. On est toustes des étudiant.e.s sociables donc ce n’est

pas très grave.

Hugo J. : C’est où ?

Coco H. : Au CP.

○ Carnaval de Binche 21/02

Florent P. : Demain, il y a le carnaval de Binche, du coup je ramène le CP là-bas. Je m’attendais pas à ce

que l’évent ait autant de succès, j’ai dû clôturer le form parce qu’il y avait trop de gens chauds.

Romain T. : On doit prendre ses attributs ?

Florent P. : Tu peux.

Alexis M. : C’est hyper stylé comme event donc bravo pour l’organisation.

Hugo J. : Je peux quand même venir si je suis pas inscrit ?



Florent P. : Oui bien sûr, je pourrai juste pas t’inclure dans le budget.

Clarys L. : Ce serait bien de rajouter sur l’évent que les gens peuvent quand même participer s’iels sont

pas inscrit.e.s, juste iels devront payer elleux-mêmes

○ Débat trésorerie 22/02

Alexis M. : Il y a un thread sur la ML. Soyez présent.e.s

Yaël A. : Je comprends pas si on prend des décisions mercredi ou pas ?

Alexis M. : Non désolé je me suis mal exprimé, on va débattre de décisions qu’on va prendre

ultérieurement, on veut avoir l’avis du cercle.

Saara S. : Ce sera surtout un débat de fond, pour voir comment le cercle souhaite s’investir sur le long

terme, comment on réorganise les budgets prévisionnels, comment le cercle souhaite dépenser son

argent, etc.

Tom W. : Si jamais vous ne savez pas venir, n’hésitez pas à réagir sur la ML.

○ Élections PdB et Folklore 22/02

Yaël A. : Mercredi, on a l’élection PdB, c’est un vote fermé. Elle sera à 19h pour pouvoir venir au débat

qui a été mis en même temps malgré le fait que j’avais prévenu 2 mois à l’avance.

○ Pré-TD Adventure 23/02

Clarys L. : C’est jeudi, j’ai réservé le préfabriqué droit et Solvay. Il y aura des petits stands en

collaboration avec l’Engrenage. Ce sera pour raviver le Guivress.

Tom W. : La comm’ sort quand ?

Clarys L. : Aujourd’hui.

Hugo J. : J’ai l’impression qu’il y a beaucoup d’activités, il y a pas moyen de commencer plus tôt ?

Clarys L. : Solvay avait de base un évent jusqu'à 20h donc je pouvais pas commencer plus tôt mais c’est

arrangé au final. C’est un pré-TD je ne vais pas le faire à 16h. Et les activités ne sont pas très longues.

Hugo J. : Pour moi l’event a pas mal de potentiel donc je pense que ce serait quand même intéressant de

commencer plus tôt.



Clarys L. : Selon le calendrier, j’aurais bien voulu faire ça mais avec le bal et la semaine folklo qui arrive, je

ne pensais pas qu’il y allait avoir assez de monde pour ça.

○ Soirée vieilleux 24/02

Adèle M. : Vendredi, il y a une soirée vieilleux avec un cross-over Ludo.

Avec Guillaume Cleys et Julien Rousseau. Eliot j’aurais besoin de 2 personnes du comité ludo et un

délégué bar pour gérer le bar. On va faire une soirée au cercle et à la ludo

On fait pleins de petits jeux bibitifs. On va reprendre Mario Kart, des jeux de cartes, un jeu de plateau de

julien, un apéropoly. Il y aura un PAF pour les non-goldens, l’évent devrait être en positif.

Venez, si c’est comme la soirée raclette, mix ancien.ne.s et nouveaux.elles, c’était vraiment super cool.

Tom W. : Je trouve que c’est hyper cool d’avoir fait une collab avec la ludo.

○ TB Karting 25/02

Clarys L. : Je négocie encore un peu avec Coco pour voir à quel point le Cercle intervient financièrement

dans l’évent.

Le truc c’est que si on avait 25 délégué.e.s présent.e.s le cercle intervenait, donc je me disais qu’on

pouvait proposer à des membres de comités de nous rejoindre pour compléter.

Hugo J. : Là on est 21 et on doit être 25, c’est un peu bizarre de demander à très peu de personnes des

comités.

Coco H. : Je voulais que ça rentre dans le budget OA.

Romain T. : Donc tu sais confirmer maintenant avec les délégué.e.s présent.e.s aujourd’hui qui sera là ou

pas ?

Clarys L. : Non parce que le form ne demandait pas les noms/prénoms donc je ne sais pas qui a répondu,

et je pense que les gens qui ont répondu ne s’en souviennent pas nécessairement.

Marie G. : Combien de personnes ont répondu pour l’instant ?

Clarys L. : 35 environ, donc il y a une dizaine de délégué.e.s qui n’ont pas encore répondu.

Balthazar D. : Pour y aller, on avait parlé d’un covoiturage, c’est toujours prévu ?

Clarys L. : Oui, je vais sortir une sheet.

● AG statutaire



Tom W. : L’AG statutaire aura lieu le vendredi 24 mars au soir donc le format change par rapport à l’année

passée. On fait ça le soir pour avoir l’opportunité de clarifier les points. Sinon, avant l’AG il y aura des

réunions débat dans lesquelles on pourra débattre sur le fond. Mise à part la date, on voulait savoir, sans

rentrer dans des débats maintenant, s’il y a des personnes ici qui souhaitent proposer des changements

de statuts, comme ca on a déjà une idée des débats à venir. Une AG statutaire c’est une AG où on vote

des changements dans le ROI et dans les statuts.

Saara S. : Pour ce que le bureau a déjà pensé :

● VP à 2, dire qu’un VP doit aller en réu en ACE

● VP non-baptisé

● tâches  IRDR EI/ecoresp

○ Diviser ecoresp en écologie et rdr ?

● Sponsors / Avantages membres

● Supprimer zytho

● état d’ivresse assesseureseuses

● ne pas pouvoir se présenter à un poste si on a des dettes

Coco H. : On va envoyer un mail mais le but c’est que chacun.e peut venir avec une proposition, c’est pas

juste le bureau qui décide. N’hésitez pas à proposer ou donner des idées. Il y a toujours des délégué.e.s

plus expérimentées que d’autres qui parlent plus ou qui pourraient vous aider à formuler les idées.

Maxime H. : C’est super important de venir aux réunions préparatoires parce que les propositions de

statuts doivent être plus ou moins les mêmes par rapport à celles qui vont être votées.

Thomas B. : Je veux un.e délégué.e bouffe-ambi.

Jeanne S. : Mais du coup vous faites des réunions avant et pendant l’AG mais selon moi ce n’est pas

nécessaire de nous prendre un vendredi soir en plus alors que ça devrait aller vite d’habitude.

Coco H. : Si justement, l’AG statutaire, c’est le moment légal où on doit débattre et décider. On a aussi

une idée pour faire des votes préliminaires. Il y a un quorum de vote aussi. On veut juste éviter que les

gens arrivent, votent et partent.

Jeanne S. : C’est un peu dommage de nous rajouter un soir. Là on va faire des réunions préparatoires,

puis on fait une AG statutaire, puis on fait une AG fin de mandat, c’est demander vraiment beaucoup de

temps aux délégué.e.s alors qu’on reste des étudiant.e.s et le cercle nous demande déjà beaucoup de

temps.

Coco H. : Selon moi ça prend plus de temps de présence obligatoire de faire plusieurs réunions

obligatoires et une statutaire qui est de toute façon obligatoire, plutôt que faire des réunions pas

obligatoires et faire une grosse AG obligatoire comme on vient de proposer.



Alexandre F. : Un bon compromis ce serait que pour les réunions préparatoires il y ait des personnes

attitrées à l’avance.

Emilie B. : Pourquoi ne pas faire un compte-rendu avant l’AG pour que les gens sachent juste avant l’AG

les avis pour et contre de chaque propositions ?

Tom W. : Bonne idée.

● JobFair

Emilie B. : On a eu la nouvelle conférence organisé par le BEP sur comment spotter le greenwashing

donnée par Oxfam. Il y avait 12-15 personnes donc c’est dommage parce que la présentation était

vraiment intéressante. On aimerait bien garder cette conférence, faudra juste améliorer la comm’ parce

que c’était pas ouf cette année.

Alexandre F. : La conférence était vraiment intéressante, n’hésitez pas à aller les voir.

Emilie B. : La deuxième chose c’est les perms. Il faut que vous vous chauffiez, parce que ce weekend il y a

personne de l’OA. Pour le parking ça peut être n’importe qui.

Thomas B. : Mettez 2 bleu.e.s en perm parce que l’année passée c’était chiant d’être seul.

Emilie B. : Pour les démontages, c’est pareil il n’y a personne de l’OA.

Jeanne S. : jeudi c’est démontage pour tout le monde car on va au post jf après pour boire.

Alexandre F. : Pour celleux qui ne savent pas, toutes les personnes ayant pris des perms sont invitées à la

post JF jeudi soir au cercle après le démontage où on vide les stocks de cava.

Hugo J. : On continue le démontage quoi.

Emilie B. : pour les perms GIJOE, si vous avez ni permis ou pas présent à la JF 2022,’est pas grave, on veut

juste des gens à qui on peut s’adresser n’importe quand.

Hugo J. : Il manque beaucoup de perms ?

Emilie B. : J’ai pas le nombre exact mais il en manque pas mal donc chauffez vous. On a surtout besoin

de personnes le dimanche parce qu’il y a beaucoup de choses à faire.

Tom W. : C’est super important de se chauffer prendre des perms, on doit montrer qu’on est chaud.e.

Thomas B. : Juste si vous pouvez déjà passer commande pour le bar.



Jeanne S. : On vous contactera pour les fûts.

Julien D. : Est-ce qu’on a une petite idée du nombre de perms que chaque délégué.e devrait prendre

pour tout remplir.

Emilie B. : Je pense qu’en prenant en compte tous les jours aussi avant la JobFair, le minimum c’est 3

perms.

Florent P. : on demande aux BA1 de prendre des perms parking mais l’année passée j’ai aussi pris une

perm service, on peut leur proposer.

Hugo J. : Je voulais répondre à Julien. Même si on n’est pas sur l’unif, il faut se chauffer de venir même le

week-end. Il faudrait qu’on gravite autour de 35 délégué.e.s la semaine et même si on n’a pas de perms

Alexandre F. : En fait le week-end c’est vraiment le plus important pour nous parce que si on prend du

retard sur le week-end, on prend du retard sur la semaine sauf qu’on n’a pas le temps de prendre du

retard pendant la semaine. On ne peut pas se retrouver à monter les meubles des stands le jeudi matin

quoi.

Emilie B. : Donc le dimanche matin c’est le plus important. À 8h on a les camions pleins de stands qui

arrivent.

Stella DF. : Il y a des perms photo ?

Jeanne S. : On va s’arranger avec toi.

Maxime H. : Il y aura les petits dej comme l’année passée ?

Alexandre F. : Oui.

Emilie B. : Cette semaine, on va publier des trucs tous les jours sur la page insta de la JobFair donc allez

liker tout ca et n’hésitez pas à partager.

Idil A. : C’est quand qu’on aura la liste des entreprises par jour ? Parce que j’attends la liste avant de

m’inscrire aux perms pour pouvoir aller voir les entreprises.

Romain T. : C’est quoi les créneaux pour nous les MA2 pour aller les voir les entreprises ?

Jeanne S. : Pour les entreprises de 11h à 17h, mais il y a certaines perms qui peuvent servir aussi à aller

voir les entreprises, celles qui t’intéressent.



Alexandre F. : Même l’année passée je suis parfois parti de ma perm 10 minutes pendant un moment

creux

Adèle M. : On a parlé des perms mais est-ce que vous avez encore besoin de petit matériel ? Pour

celleux qui ne savent pas, sur la sheet de perms, la dernière sheet c’est du matos dont la JF a besoin donc

si vous ne koter pas loin, ce serait cool de ramener des trucs

● TD 8 mars

Tom W. : On a 3 dates de TD : Gallo romain, lundi semaine folklo, beerpong, et le dernier c’est le 8 mars.

Donc on aimerait avoir un débat avec vous pour savoir si on fait un TD ce jour là

Yaël A. : On n’a pas mis la semaine folklo la semaine du 8 mars exprès donc c’est pas cool d’organiser un

TD ce jour-là

Adèle M. : Je suis d’accord avec Yaël mais si vous voulez vraiment le faire, essayez peut-être de faire un

thème lié à la journée.

Alexis M. : On empiète pas sur les évents du 8 mars si on fait un TD vu que c’est un 22h donc je pense

que c’est ok, on doit juste faire hyper attention au thème.

Romain T. : sinon on attend minuit et on fait le 9 mars.

Yaël A. : Je trouve que l’idée du thème c’est pas une bonne idée, surtout qu’on est le cercle

polytechnique où il y a une majorité d’hommes et on fait encore des remarques aux femmes, c’est

incohérent de faire un TD le 8 mars avec un thème en rapport avec cette journée. Pour ce qui est des

activités le jour du 8 mars, il n’y a pas que des activités à l’ULB, il y a des activités dans toute la ville

Emilie B. : on pourrait faire un TD avec que des femmes.

Marie G. : Il n’y a pas moyen de reprendre une autre date que celle-ci en particulier ?

Nathan N. : Si on a l’option de changer de dates, je suis plutôt pour. Mais pour moi organiser ce TD ne

veut pas dire qu’on est pas allié.e avec la cause. On peut justement faire la promotion de la cause à cet

événement.

Saara S. : Je ne suis pas d’accord avec toi. Je trouve que c’est dommage que les femmes de l’OA

expriment toutes le même avis et que ceux qui sont pas d’accord c’est les mecs, j’ai l’impression qu’on ne

nous écoute pas. En plus il y a des blagues qui sont faites où il n’y a que des mecs qui rigolent, je vous

avoue que ça me met mal à l’aise.



Yaël A. : J’ai quand même l’impression que là il y a une scission de décisions entre celles des mecs et

celles des femmes. Je trouve ça dommage que vous ne preniez pas en compte l’avis de personnes

vraiment concernées par la cause. Et d’ailleurs si ce TD est organisé par le CP je trouverais ça hyper mal

venu d’un cercle principalement composé d’hommes. Je ne viendrai pas à titre personnel et je pense que

beaucoup de femmes ne seront pas là.

Tom W. : Vu comment le débat tourne, je pense que le mieux est de ne pas garder ce TD et de ne pas

faire de vote maintenant.

Zoé G. : C’est quoi la deadline pour pouvoir annuler et bloquer la date ?

Coco H. : ça ça se fait pas, si tu prends pas un TD c’est vraiment mal vu par l’ACE de bloquer sans prendre

le TD.

Hugo J. : les cercles vont pas se battre de la même manière qu’une autre date.

Emilie B. : C’est quoi le message si on annule le TD du 8 mars et qu’il y a la moitié de l’OA qui va quand

même au TD.

Tom W. : Chaque personne est libre de faire ce qu’iel souhaite mais personnellement je trouverais cela

vraiment dommage.

● Retour Cash-e

Marie G. : En gros hier cash-e est venu à l’ACE pour discuter. En gros elles nous ont un peu dit qu'elles

n'ont jamais dit qu’elles arrêtaient les protocoles avec les cercles. Un gros troll quoi. On a beaucoup

reporté le GT protocole ici au cercle parce qu’il se passe pas mal de choses avec d’autres cercles, il y a

pas mal de GT en cours à l’ACE.

C’est pour ça qu’on a pas lancé directement un GT en parallèle. On ne voulait pas répéter des trucs qui

sont déjà fait aux GTs à l’ACE. Déjà si vous avez reçu le mail de tom qui résume toute la réu, il y aussi

l’ADELVS.

De notre côte on se demandait si on ferait pas un petit groupe messenger pour vous tenir au courant et

que vous puissiez donner un peu votre avis.

Tom W. : Ce serait bien que non seulement les E&I mais vous aussi alliez aux assemblées de l’ADELVS. Le

protocole a légèrement changé, j’ai détaillé ce qu’elles ont expliqué dans mon mail mais allez le lire. Mais

il y a une volonté que nous, en tant qu’étudiant.e.s, on ne s’imise plus dans les histoires, sauf si les

personnes A veulent passer par nous, le cercle.

Adèle M. : Pour le groupe messenger c’est bien mais je pense que ce serait quand même bien de faire

des retours en réu sur les grosses décisions donc n’hésitez pas à faire plus de points en réunion.



Zoé G. : Juste pour dire les GT au niveaux de l’ACE c’est très lent. Si vous avez lu le mail de tom, les E&I

prennent pas assez de perms safezone. Là l’ACE pense à faire des “punitions” aux E&I qui ne prennent

pas de perms safe zone. Souvent c’est des gens qui ont trop bu dans la safezone, donc c’est vraiment

chiant les perms.

Saara S. : Ce serait mieux de faire un thread ML pour que tout le monde puisse y avoir accès. Et je trouve

ça aussi hyper incohérent que l’ACE dise tout le temps que ce n’est pas à des étudiant.e.s de gérer la safe

zone et puis qu’on vous menace avec des punitions si vous ne prenez pas de perms.

Jeanne S. : Pour ADELVS, on pourrait faire de la comm’ pour repartager ce qu’iels font.

Tom W. : Bonne idée.

Marie G. : C’est vrai que ce serait bien de faire de la comm pour encourager les gens à participer et aller

à l’assemblée.

Yaël A. : J’ai plusieurs questions : Donc là on continue à travailler avec cash-e ?

Marie G. : Oui car relancer tout un GT au sein du cercle c’est long.

Yaël A. : J’aimerais bien qu'à terme on se sépare de cash-e. Du coup on pourrait lancer le GT dans le

cercle sans être dans le rush, surtout qu’on a quand même une solution viable pour l’instant pour ce qui

est les protocoles, donc on n’est pas pressé avec le GT et on peut le faire bien. Surtout que ADELVS c’est

avec le vice rectorat. Deuxième truc, je pense que que ce serait bien de lancer un truc en commun avec

la toge. Dernière question, c’est que des étudiant.e.s qui gèrent la safe zone, c’est pas la croix rouge ?

Zoé G. : Malheureusement ce ne sont que des étudiant.e.s, la croix rouge ça demande du budget que

beaucoup de cercles n’ont pas.

Yaël A. : Vu qu’on a que 2-3 TD ce quadri, on ne pourrait pas envisager d’engager des gens pour tenir la

safe zone ? Je sais que ça demande du budget mais personnellement je ne trouve pas ça normal que des

étudiant.e.s doivent gérer la safe zone. En 2018 on avait testé les ecocups, c’est le CP qui a lancé ça et

maintenant tout le monde utilise des ecocups

Tom W. : Hier j’ai parlé du fait qu’on avait travaillé avec une association pour le festival et le bal mais

d’après elleux c’est très compliqué de trouver une association qui est disponible quatre soirs par semaine

pour assez peu de monde qui vient au final.

Yael A. : Pour finir mon point, je pense que faire des tests avec Humanity Help Team aux TDs ce serait

une des choses les plus intéressantes à faire avec le budget appel à projet donc je pense que ce serait

bien que le CP lance ça.



Marie G. : Elles (ADELVS) ont une place à la commission en plus.

Coco H. :Pour remettre en contexte le truc des cartons, nous on est pas dans le système de l’ACE, on se

débrouille tout seuls, donc personne fait des perms pour nous, et nous on fait pas de perms pour les

autres.

Marie G. : Iels voulaient ajouter une perm donc 6 perms par soir où avec des gillets mauves iels

joueraient la police à l’intérieur de la jefke pour faire des remarques

Coco H. : De base le protocole s’est créé avec la cellule cash-e présentée comme instance autoritaire plus

ou moins et donc les cercles perdaient un peu de leur responsabilités grâce à elle. Or ce n’est pas du tout

le cas depuis le début. Si les deux personnes viennent de leur plein gré entament une conciliation. Tout

le monde à bien compris à la réu qu’on ne pourra jamais virer des gens de nos évents sans nous mettre

dans le risque juridique de la diffamation. C’est un risque à prendre et il faudra que la personne B arrive

à prouver devant un juge qu’il y a diffamation.

Zoé G. : Cash-e elles sont assez fortes pour dire qu’elles ont pas dit des trucs alors que c’est le cas. Le

problème avec la diffamation, c’est qu’on ne peut pas être sûr que les personnes qui portent plainte pour

diffamation le font contre le cercle et pas contre les personnes qui gèrent le protocoles. Personnellement

je ne veux pas avoir de casier judiciaire parce que quelqu’un fait une plainte pour diffamation contre

moi, je reste frileuse par rapport à tout ça.

Adèle M. : je voulais revenir sur ce qu’a dit Yaël, sur la séparation avec cash.e. Je sais qu’il y a eu pleins

d’histoires et qu’elles ont tenu des propos pas acceptables. Pour refaire un protocole sans le

professionnalisme des femmes de cash.e. Même si ADELVS est vraiment bien, c’est uniquement des

étudiant.e.s. On devra se séparer du CPVS aussi si on arrête d’être avec CASH-E. Donc cash-e connait

l’ULB et c’est un gros avantage.

Marie G. : C’est vrai que malheureusement on ne pourra jamais travailler avec le CPVS, iels n’ont pas le

temps. Pour répondre à Coco, on n’a jamais été voir cash-e en mode qu’est ce qu’on doit faire. On ne

s’est jamais appuyé sur cash-e comme si c’était la justice.

Romain T. : Je suis hyper chaud mettre en place ce que Yaël a proposé par rapport aux safe zones pour

tous nos TDs du quadri. Je pense à long terme, la croix rouge ou humanity help team ne pourront pas

venir faire la safe zone à 4 TD par semaine pendant tout le quadri mais au moins on lancera un move et

ca fera peut-être bouger l’ACE et leur donnera des idées sur comment mieux gérer la safe zone.

Yaël A. : c’est juste un truc rapide pour les histoires de diffamation. Ce que moi j’ai remarqué, c’est qu’il

faut souvent jarter des gens juste d’un truc ponctuel et pas pendant longtemps. Il faut faire attention à

ce qu’on dit à la personne. Dernier truc, je pense qu’il faudrait réfléchir sur le principe de ne pas pouvoir

laisser rentrer les gens à nos évents mais c’est plus compliqué de les faire sortir.



Tom W. : J’ai oublié de faire un point mais en gros hier on a voté pour l’interdiction de fumer dans tous

les locaux de l’université, que ce soit préfab, jefke, etc. Si on ne respecte pas ça, c’est carton jaune.

● Divers

○ Aqualibi

Hugo J. : On vient de commencer la comm’ pour ne pas empiéter sur celle du bal. On fait une semaine

où c’est uniquement les membres CPxCS. Dès que les 600 places des deux cercles sont prises, on va

ouvrir aux autres cercles. Après ça ça va partir assez vite.

Romain T. : Ce serait cool qu’on envoie un mail à la ML membre et que vous préveniez aussi vos comités

s’iels souhaitent venir à Aqualibi.

Thomas B. : Est-ce qu’il y aura des perms pour l’OA, des perms bar, est-ce qu’on doit prendre notre

prévente, etc

Hugo J. : In a une visite vendredi il y aura que des perms bar, ce sera comme aqualibi normal, la sécu est

déjà sur place. On est avec Maes

Stella DF. : La bière est toujours à 1€ du coup ?

Hugo J. : Oui, on a pris le droit de bouchon parce qu’il n’est pas cher pour nous mais le but n’est pas qu’il

y ait un gros flux de bière. Le but n’est pas du tout que tout le monde se mette une grosse race et qu’on

branche plein de fûts mais plutôt que les gens prennent 2-3 bières sur l’event.

Romain T. : J’ai entendu pas mal de gens qui ont peur par rapport à la consommation d’alcool ? Je trouve

ça dommage de voir ça de ce point de vue là. On va essayer de se dire qu’on y va juste pour profiter chill

et pas une image de veaux et de quicher partout.

Zoé G. : C’est bien de préciser tout ce qu’il y a, la sécu, les maîtres nageurs, … je pense qu’il faudrait

faire un max de comm’ là-dessus pour rassurer les gens.

Hugo J. : Il y a eu 2 évents de louvain là-bas qui étaient all-in, des retours qu’on a eu, c’est tellement

sécurisé que dès qu’il y a un quelconque problème, la zone en question sera fermé, les personnes trop

bourrées seront sorties par la sécu, etc. Après voilà, ça arrive quand même vite de glisser quand on est

bourré.e donc il faut vraiment faire attention à ça et essayer de communiquer ça sur l’évent. Il faut

répandre la bonne vibe de l’évent et faire une bonne comm’ pour rassurer les gens

Hugo J. : Les anciens balefs étaient en mode on va s’allumer et débarquer déjà ivres.



Jeanne S. : Est-ce que vous avez pensé aux personnes qui pourront venir ? Parce que je me rappelle qu’il

y a eu une discussion sur ça l'année passée par rapport aux goldens vu que c’est quand même un évent

où tout le monde est en maillot mais flemme que des vieux viennent là juste pour mater les gens.

Stella DF. : Il y a que sur le site de Solvay qu’on peut acheter se procurer une place ?

Hugo J. : Oui.

Stella DF. : C’est chiant, parce qu’on peut seulement payer par carte de crédit.

Idil A. : C’est quoi qui est inclus dans le prix parce qu’il y avait juste écrit navette de retour dans la

comm.

Alexis M. : Non c’est bien navette pour l’aller et pour le retour.

Saara S. : J’ai quand même peur que le fait que ce soit pendant la semaine folklo fasse que les gens

arrivent bourrés après la tournée Erasme.

Zoé G. : Il faudra faire attention, les gens ivres ne peuvent pas rentrer dans aqualibi.

Yaël A. : Je trouve ça quand même malhonnête de refuser l’entrée à une personne morte bourrée qui

s’est pointé en navette et qui doit attendre 6h avant de rentrer. Fin je comprends l’idée mais il faudrait

penser à virer les gens avant qu’iels montent dans la navette.

Coco H. : il faut pas juste le mettre dans une publi. Au bal il y a des gens plein ivres qui arrivent on les

laisse. Faites une video un peu marrante avec un type ivre qui peut pas entrer par exemple.

Antoine T. : Vous pouvez peut-être mettre sur le site un truc à cocher lorsque les gens achètent leurs

préventes comme quoi iels assurent de ne pas être bourré.e.s lorsqu’iels arrivent à l’évent.

Yannick L. : je veux préciser c’est pas une erreur, il y a que le trajet de retour compris dans les navettes.
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